

Liebe Eltern,

31.10.24

herzlich Willkommen zurück nach den Herbstferien. Gern möchte ich Sie über die Projekte und Termine für die Zeit bis zu den Weihnachtsferien informieren.

Projektwoche

Ein herzliches Dankeschön an die Eltern, die uns einmal mehr auch in der Projektwoche vor den Herbstferien unterstützt haben. Es war eine sehr kreative und entspannte Woche, die ihren krönenden Abschluss in der Ausstellung „Monte-Pop-Up-Gallery“ fand. Viele Eltern nutzten die Gelegenheit, sich von ihren Kindern die wunderbaren Kunstwerke, die in der Woche entstanden sind, zeigen zu lassen. Zuvor hatten wir bereits ein sehr stimmungsvolles Herbstsingen im Foyer und einen sportlichen Crosslauf durch die Urdenbacher Kämpfe. Was für ein toller Abschlusstag!

Neue Bücherei

Unsere neue Bücherei nimmt immer mehr Gestalt an. So haben ausgewählte Viertklässler*innen mit Frau Bremm das Waldmotiv auf die Wand gebracht. Unsere beiden fleißigen Büchereidamen haben Regale aufgebaut, Bücher verräumt und eingerichtet. Jetzt ist es bald soweit, dass die deutlich größere, gemütlichere Monte-Bib offiziell ihre Tore öffnet. Die Kinder sind jedenfalls schon sehr neugierig ☺

Vorlesetag

Passend zur neuen Bücherei gibt es am Freitag, den 15.11.24 einen Vorlesetag. Er findet im Rahmen des Vormittages statt. Dort wird es verschiedene Angebote geben, unter denen die Kinder auswählen können. Auch die Theater-AG wird ihr erstes kleines Stück präsentieren. Die Vorbereitungen sind in vollem Gange. Wenn sich noch zeitliche Verschiebungen ergeben, informieren wir Sie über Schoolfox.

Mein Körper gehört mir

Am Mittwoch dieser Woche ist das Projekt „Mein Körper gehört mir“ gestartet. Alle Dritt- und Viertklässler*innen besuchen an drei Terminen die Vorstellungen der theaterpädagogischen Werkstatt bei uns in der Schule. Es geht um Prävention von sexuellem Missbrauch. Weitere Infos finden Sie auch auf unserer Homepage: <https://www.montessori-schule-duesseldorf-sued.de/cm/projekte/mein-koerper-gehoert-mir/>

Aufgrund dieses Programmes kann es sein, dass sich Ihr Kind in der nächsten Zeit verstärkt auch zuhause mit Fragen rund um seinen Körper äußert.

Tanzprojekt

Ebenfalls gestartet ist das Tanzprojekt mit ausgewählten Viertklässler*innen und Frau Bremm und Herrn Hastig. Die Eltern der teilnehmenden Kinder sind herzlich zur **Abschlussaufführung** eingeladen: **Fr, 15.11.24, 14 Uhr** in der Aula

Gewaltfrei Lernen

Es geht nahtlos weiter mit dem nächsten Programm. Ab dem 18.11.24 startet das Projekt „Gewaltfrei Lernen“. In diesem bewegten Trainingsprogramm zum sozialen Lernen üben die Kinder ein, wie sie sich in Konfliktsituationen verhalten können. Alle Kinder der Schule haben drei Trainingseinheiten. Falls es zeitliche Änderungen zum

Stundenplan gibt, werden die Klassenleitungen Sie darüber informieren. Weitere Infos und einen ausführlichen Elternbrief dazu, finden Sie unter:

<https://www.montessori-schule-duesseldorf-sued.de/cm/projekte/gewaltfrei-lernen/>

Das Projekt liegt uns besonders am Herzen, weil wir Gewalt in keiner Form tolerieren. Alle sollen sich hier wohl fühlen und gut lernen können.

Daher werden auch alle Mitarbeitenden der Schule in diesem Projekt fortgebildet. Die Fortbildung findet statt am **Montag, den 18.11.24 ab 14 Uhr**. Damit auch alle Betreuerinnen der **OGS** teilnehmen können, wird die Betreuung ebenfalls um 14 Uhr an diesem Tag **schließen**. Sie können Ihr Kind bereits ab 13.35 Uhr abholen. Wer zwingend eine Notbetreuung benötigt, wendet sich bitte an die OGS-Leitung Frau Wagner.

Auch Sie als Eltern möchten wir herzlich zu einem **Gewaltfrei-Lernen-Elternabend** einladen. Dort erfahren Sie nicht nur Details zum Konzept, sondern es gibt auch praktische Übungen, die allen sicher viel Spaß machen. Wir freuen uns, Sie am **Dienstag, den 3.12.24 ab 19 Uhr** in der Aula zu begrüßen.

Besuch der Mitmachausstellung im Akki

Alle Klassen werden in den nächsten Wochen die Mitmachausstellung im Akki zum Thema „Zufall“ besuchen. Detaillierte Informationen erhalten Sie über die Klassenleitungen.

Igelprojekt

Nach den Hühnern ist vor den Igel...Vier Klassen haben das Glück beim diesjährigen Igel-Projekt in Kooperation mit dem Haus Bürgel dabei zu sein. Dort werden die beteiligten Klassen viel über Igel erfahren und dann helfen, dass einige kleine Igelchen, die allein den Winter nicht geschafft hätten, bei uns in der Schule versorgt werden und überwintern.

Anmeldung der neuen Erstklässler

Kaum zu glauben aber wahr, gefühlt hat das Schuljahr erst gerade wieder angefangen, und doch werden in der nächsten Woche bereits wieder die Kinder für das kommende Schuljahr angemeldet.

Kinderparlament

Das neu gewählte Kinderparlament tritt am Mittwoch, den 6.11.24 um 10 Uhr zum ersten Mal im Kulturhaus Süd zusammen. Begleitet werden unsere drei Vertreter*innen von Herrn Swienty.

Elterngespräche

Die Eltern der Viertklässler*innen sind bereits mitten dabei, alle anderen Eltern erhalten bald die Möglichkeit, über Schoolfox Termine für Elterngespräche mit den Klassenleitungen zu vereinbaren. Bitte achten Sie auf die Infos über Schoolfox.

Gottesdienst

Am **Donnerstag, den 12.11.2024** findet der erste gemeinsame Gottesdienst für die Kinder, die den Religionsunterricht besuchen, statt. Er wurde in enger Kooperation mit den beiden Kirchenvertretern Herr Hilbrans und Frau Rölle vorbereitet und wird von Frau Lichterbeck und Frau Austerschmidt begleitet. Da der

Gottesdienst in der Zeit des Religionsunterrichtes stattfindet, werden sich die Erst- und Zweitklässler*innen voraussichtlich etwas später wieder an der Schule einfinden. Bitte sorgen Sie sich nicht, sie sind in besten Händen.

Sankt Martin

Wie auch im vergangenen Jahr, werden wir keinen eigenen Martinszug unserer Schule anbieten. Es steht Ihnen selbstverständlich frei, sich mit Ihren Kindern eigenständig am Garather Martinszug (7.11.) zu beteiligen. In Rücksprache mit den Klassenleitungen findet in den Klassen das Laternenbasteln statt. Die Klassen haben jeweils einen großen Weckmann bestellt, der geteilt und beim Martinsfrühstück gemeinsam gegessen wird.

Weihnachtsdorf

Ab Mo, 25.11.24 wird wieder das Weihnachts-Lesedorf im Foyer der Schule aufgebaut. Dort haben alle Klassen die Gelegenheit mehrfach besinnliche Lesestunden zu verbringen.

Besuch des Schauspielhauses

Am **Montag, 2.12.24** besuchen wir mit der ganzen Schule das Schauspielhaus. Wir werden „Emil und die Detektive“ sehen. Den Weg schaffen wir mit der S-Bahn. Alle Kinder brauchen für diesen Tag nur einen kleinen Rucksack mit Frühstück und Getränk. Wir treffen uns normal um spätestens 8.10 Uhr in den Klassen. Die Rückkehr ist davon abhängig, welche Bahn wir erreichen. Voraussichtlich werden wir gegen 12 Uhr wieder zurück sein. Die Betreuung ist im Anschluss geöffnet.

Elternbeitrag

So viele Veranstaltungen erfordern Geld. Der Förderverein trägt die Hauptkosten der Projekte. Wir haben das Glück für „Gewaltfrei Lernen“ Spenden der Sparda-Bank zu bekommen. Für „Mein Körper gehört mir“ erhalten wir Unterstützung der Bezirksvertretung 10. Dennoch sind nicht alle Kosten gedeckt. Daher bitten wir Sie um einen Elternbeitrag von 10,- Euro. Er schlüsselt sich auf in 2,- Euro für „Mein Körper gehört mir“, 3,- Euro für Gewaltfrei Lernen und 3,- Euro für „Emil und die Detektive“ und 2,- Euro für die Akki-Mitmachausstellung.

Bitte geben Sie Ihrem Kind die **10,- Euro** mit in die Schule. Herzlichen Dank.

Düsselhelme

Die Stadt Düsseldorf hat für alle Drittklässler*innen Helme gekauft. Diese liegen nun bei uns in der Schule. Gern würde ich wissen, welche Drittklässler*innen keinen Helm haben bzw. ihren Helm mit nach Hause nehmen möchten.

Die nicht benötigten Helme würden wir für die Aktionen in der Schule behalten, z.B. Eislauftraining, Radfahrtraining, Rollermobil. Bitte melden Sie an die Klassenleitung Ihres Kindes über Schoolfox zurück, wenn Sie den Helm mit nach Hause nehmen möchten. Danke.

Mit herzlichen Grüßen



S. Gehrke